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歳入1,467.6億円（前年度比マイナス4.1ポイント） 自主財源の確保や事業の選択と集中に努め、
市民の視点に立った行財政改革を着実に推進します。

市　　　　税 ： 543.6億円

国庫支出金 ： 232.4億円

諸　  収   　入 ： 171.7億円

地方交付税： 142.0億円

譲与税・交付金：118.2億円

市     債：  73.0億円

そ 　 の 　 他 ：186.7億円
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　合計:1,467.6億円

民　生　費 ： 562.3億円
商　工　費： 160.2億円
土　木　費：159.8億円
公　債　費 ：158.4億円
教　育　費 ：127.2億円
総　務　費 ： 111.5億円
衛　生　費 ： 102.6億円
そ　の　他 ：   85.6億円

　合計:1,467.6億円
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幹事長挨拶

春号
2023.03

　今年度、前橋令明の幹事長を務めさせていただくことになりました、
横山勝彦でございます。市民の皆様には、日ごろから前橋令明の議会活動に
対しご理解をいただき感謝申し上げます。
　政府は、5月8日に新型コロナウイルスの感染症法上の位置付けを、季節性
インフルエンザと同じ「5類」に引き下げることを決定し、私たちの生活は
コロナと共生する新しい段階に入ります。このような生活の転換や、未だ
終息が見通せずにいるウクライナ情勢、物価の上昇などにより、不安や混乱を
感じている方も多くいることと思います。
　また、３月21日に道の駅まえばし赤城がオープンしました。地産地消の促進、
また上武道路４車線化の整備に伴い多くの観光客の流入が見込まれることから、
「赤城の玄関口」として、地域の魅力発信の役割を担います。
　このような状況において、私たち前橋令明は、市民の皆さんの生活に寄り
添い、一人ひとりが安心して暮らせるまちづくりを目指すとともに、前橋の
発展のために尽力して参りますので、よろしくお願いいたします。

　前橋令明の皆様には、日頃より市政各般にわたり格別なるご指導、
ご尽力を賜り、心より感謝申し上げます。
　さて、新型コロナウイルス感染症の影響による新しい生活様式への移行など、
社会が大きく転換している現在、本市では、「新しい価値の創造都市」の
実現に向け、様々な施策に取り組んでおります。とりわけ、デジタルの活用に
より、市民生活に時間の余裕が生まれ、一人ひとりが幸せでいられる「デジタル
グリーンシティ」の考え方のもと、各種事業を実施しております。こうした中、
前橋令明の皆様のご協力もあり、本市におけるマイナンバーカード申請率は
７０％を超えました。これにより、マイナンバーカードやデジタル技術を活用
して個別最適化された住民サービスの創出をさらに加速してまいります。
　また、このたび、上武道路沿線に建設を進めてきた新しい道の駅「まえばし
赤城」が開業いたしました。この新たなショーウィンドウを通して、県内外
から訪れる皆さんに前橋、赤城をはじめ、県内の魅力を感じていただけるよう
努めてまいります。
　今後も、市民の皆様一人ひとりが、より自分らしく幸せな暮らしを実現
できるよう、前橋令明の皆様と共に、力を尽くしてまいります。市民の皆様に
おかれましても、こうした本市のまちづくりに対しまして、引き続き格別なる
ご支援、ご協力を賜りますよう、お願い申し上げます。

市長挨拶
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前橋令明  幹事長  横山 勝彦 前橋市長  山本 龍

前橋令明公式サイトはコチラ

前橋令明 検索

前橋市議会公式サイトはコチラ

前橋市議会 検索

前橋市新議会棟 議場

本紙の制作・配布には、政務活動費（広報費）が充てられています。

市村 均光 小渕 一明

須賀 博史 新井 美加

堤  波志芽

横山 勝彦 阿部 忠幸 大野 誠司
副市長俊司鈴木 俊司 稲垣 則行

公営企業管理者
山本 龍
市長

林 幸一
佐藤 祥平 小岩井 僚太

令和5年4月1日からコンビニ交付の手数料が100円になります!

マイナンバーカードを利用して、全国のコンビニエンスストア等に設置されているマルチコピー機で
「住民票の写し」、「印鑑登録証明書」、「所得・課税証明書」が取得できるコンビニ交付サービス。
令和5年4月1日からコンビニ交付サービスの手数料が100円になります。
まだマイナンバーカードをお持ちでない人は、この機会にぜひ申請してください。

▲ 詳しくはコチラ！

給食費の保護者負担現状維持継続の要望

第七次総合計画  6つのまちづくりの柱

人をはぐくむまちづくり（教育・人づくり） 活気あふれるまちづくり（産業振興）

希望をかなえるまちづくり（結婚・出産・子育て） 魅力あふれるまちづくり（シティプロモーション）

生涯活躍のまちづくり（健康・福祉） 持続可能なまちづくり（都市基盤）

1 4

2 5

3 6

●貸館予約システムの導入（中央公民館から導入開始）
●ヤングケアラー支援事業（教育・福祉部門の連携強化）

●使用済み紙おむつ処分開始（公立保育所）※民間保育施設へ補助開始
●低所得妊婦に対する初回産科受診料支援

●若年がん患者在宅療養支援事業補助金
●帯状疱疹予防接種費用の一部助成　　●感染症予防事業

●施設園芸省エネ促進事業補助金
●電子地域通貨の導入　　●中小企業経営振興資金補助事業

●歴史的建造物改修費補助金
●住宅支援事業補助金（在宅改修補助）

●新エネ・省エネ機器導入補助金　　●通学路安全対策事業
●次世代脱炭素設備導入補助金

IKEA前橋（仮称）が2024年オープン予定

　本市の学校給食費は、食材費の高騰に加え、消費税率の引上げ、更には二度の
学校給食摂取基準の改定により、値上げをせずにこれまでの献立内容を維持する
ことが困難になったため、令和４年度より給食費単価を30円引き上げました。 
給食の食材費は、学校給食法により保護者負担とする原則がありますので、給食費
を値上げしなければならないところですが、昨今の新型コロナウイルス感染症の
まん延に伴う社会情勢等を踏まえ、
緊急的な措置として令和4年度は
食材費の不足分は公費を充て、保護者
負担分の給食費は据え置くこととして
おります。 令和５年度も急騰する食品の
値上げに対して、保護者負担を現場
維持するよう市長、教育長に要望
し、可決しました。

　「より快適な毎日を、より多くの方々に」をビジョンとするスウェーデン発祥の
ホームファニッシングカンパニー イケアの日本法人イケア・ジャパン株式会社が、
北関東自動車道前橋南インターチェンジ近くパワーモール前橋みなみ内に、北関東
初のイケアストアとしてIKEA前橋（仮称）を開業するにあたり3月16日に視察を
行いました。

　「前橋の新たな玄関口」をコンセプトに「道の駅 まえばし赤城」が、群馬の観光の
拠点として3/21（火・祝）にオープンしました。国道17号と上武道路が交差する便利な
立地で、関越道渋川伊香保IC・駒寄スマートICから各10分。駐車場は499台を完備
しており、多くの方に利用していただける施設となっています。フードコートと
レストランには市内で人気の飲食店が出店し、地元の食材を使った料理を提供します。
農畜産物直売所「Akagi Farm Life」は、赤城山麓一帯で栽培された新鮮な野菜、
前橋の特産品である豚肉などを取り扱い、田口町の「田口菜」や富士見町時沢の
「時沢大根」、下大島町の「大島梨」など地域の伝統野菜・果物なども揃えます。
他の多くの直売所が朝のみの入荷のところ、こちらの直売所は午前、午後の2回の
入荷を行うのが特徴で、実際に農家さんが売り場に立ちお客様とコミュニケーションを
とったり、野菜の収穫体験の案内も行います。このほか、敷地内には日帰り入浴が
楽しめる温浴施設「まえばし赤城の湯」や、遊具を備えた芝生広場などが設けられ、
利用客を出迎えます。

新たな玄関口「道の駅 まえばし赤城」
田口町にオープン
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会　員

鈴木 俊司
すずき としじ

●富士見地区　●4期
●教育福祉常任委員会
●ICT利便性向上特別委員会
　（委員長）

令和5年第1回本会議で、会派を代表して代表
質問をしました。その要旨は以下に列記します。
1，予算編成について
（1）予算編成の基本的な考え方
（2）財政状況の現状認識
2，市政運営全般について
（1）アフターコロナの取り組み
（2）3年間の評価と今後の1年間
3，主要施策への取り組みについて
（1）教育・人づくり
①教員の働き方改革・部活動の地域移行　
②給食費の対応　③学校教育の情報化
（2）結婚・出産・子育て　①こども政策
（3）健康・福祉　①高齢者医療と介護 　
（4）産業振興　①商工業政策の充実　②産業団地
の進め方　③農業政策の充実（道の駅まえばし赤城
を活用した農業振興）
（5）シティプロモーション
①デジ田構想・めぶくグラウンド　②市有地・
県有地の有効活用　③観光立国及び赤城山開発
④スポーツ施設の充実（敷島公園水泳場）　
⑤中心市街地
（6）都市基盤
①公共交通網整備　②道路・区画整理　③上水道・
下水道の管路更新　④水質浄化センター　
⑤集落排水事業　⑥官製談合再発防止策、第三者
委員会　　ほか

会　員

阿部 忠幸
あ　べ ただゆき

●大胡地区

●6期

●議長

　新型コロナウイルス感染症対策としてマスクの

着用が推奨され3年続きました。最近では罹患者の

減少や経済の回復を行うため3月13日から

マスクの着用が個人の判断に委ねられました。

また、5月8日からは感染症の位置づけが2類

から5類に変わり季節性インフルエンザと同じ

扱いとなりますが、私たちは、他の人に注意を

払い気配りしながら自己責任による行動が求め

られることになります。

　さて、このような中、令和5年第1回定例会が

3月2日から29日まで28日間の会期予定で

開会されました。開会後、議長辞職に伴い議長

選挙が行われ第86代議長に再び選任されました。

4年前に経験した議長（82代）ですが、身の

引き締まる思いです。

　56年間使用し老朽化した議会棟の改築に

伴い新議会棟が12月に完成し、昨年第4回

定例会から使用が始まり私自身市民の思いや

付託の重みを感じつつ公平で公正な議会運営に

努めて参りたいと考えております。又、議論の

様子は、前橋市のホームページから前橋市議会を

検索して頂き議会の日程や議会中継など議論の

様子がご覧頂けます。今後とも、市議会だより等

により議会の様子を市民の皆様に伝えてまいります。

会　員

堤 波志芽
は  じ  めつつみ

●桃井・中央地区  
●2期
●建設水道常任委員会（委員長）
●都市計画審議会委員

　つつみはじめです。3月議会では、令和5年度
予算が協議され、私からは、新たに予算化された、
使用済みおむつ処分の補助や電子地域通貨の導入、
新たな住宅リフォーム支援事業を、また今後の
課題である、小1の壁の改善や前橋まつりの
実施の考え方、中学校体育館のエアコン設置に
ついて質問要望をしました。詳細は以下の通りです。

【子育てについて】
・小１の壁の改善
・放課後児童クラブの終了時間の延長
・使用済みおむつ処分の補助
【経済対策について】
・産業団地の新たな開発
・電子地域通貨の導入の検討
・コロナ後の4大イベントの実施の考え方
・新道の駅における前橋産農畜産物
  販促ＰＲ方法
・新たな住宅リフォーム支援事業
【その他、令和5年度予算】
・学校体育館のエアコン設置
・消防団第3分団１部車庫詰所の新築移転
・消防団員の出動報酬の改定

（詳しくはホームページをご覧ください。）

副幹事長

新井 美加
み　かあらい

●元総社地区
●3期
●建設水道常任委員会
●議会運営委員会（委員長）

3月の定例会では、

1. 歴史的風致維持向上計画について

2. 本市の女性活躍推進計画について

3. ヤングケアラー担当について

4. 地域の諸課題について

質問いたしました。

　西部環状線について、元総社蒼海及び西部

第一落合の両土地区画整理事業により現在

整備が進められております。一方で県道

足門前橋線から主要地方道前橋安中富岡線

までの区間は、一部に歩道が設置されて

いるものの都市計画道路としては未整備

の状態になっております。

　3月2日には地元説明会が開催され、新規

事業化路線として令和5年度には測量業務

を実施したいとの説明に対し、出席された

みなさんから多くの質問やご意見が出されて

おりました。スムーズに計画が進むよう

努力してまいります。

副幹事長

小渕 一明
おぶち かずあき

●桂萱地区
●2期
●総務常任委員会（委員長）
●議会運営委員会

　議員になり丸6年が経過しました。本年度
より総務常任委員会の委員長に就任しました。
総務、政策、財務、市民部、消防局を管轄
する重要な委員会です。市民の安心安全を
守るために働きます。
　前橋市もデジタル化が進みマイナンバー
カードを利用したさまざまな取り組みが
開始されました。便利になる一方でデジタル
が苦手な方にも安心して暮らしてもらわ
なくてはなりません。
　デジタルに慣れるための講習会やセミナー
の実施の提案、サポートを積極的に行う
ように提案していきたいと思います。
　さて、議員になってからずっと取り組んで
いる群大附中通りも電柱移設が完了し道路の
ラインも非常に見やすくなり目に見える
工事が進んでおります。
　今後は幸塚町十字路を拡幅整備して大正橋
へと続く道路の拡幅が開始されます。
　地域の方はもとより、群大附属中学校、
桃木小学校、鎌倉中学校、市立前橋高校の
通学路にもなっております。１日も早い完成を
進めていきたいと思います。

会　員

小岩井 僚太
こいわい りょうた

●南橘地区  

●2期

●市民経済常任（副委員長）

　議員4年目、前橋のトランスフォーメー
ションを加速させる。不易流行、これからの
時代に合わない古く疲れたルールを徹底的
にアップデートし、誰もが挑戦しても
いいんだ、頑張ってもいいんだと思える
社会の実現に向けて取り組んでいきたいと
思います。　

　本市では、市有施設をいつでも、どこでも
予約可能にするために、キャッシュレス、
キーレスを試験導入したり、或いは希望
する自治会へタブレット端末を貸与したり
身近にデジタルを感じて頂けるような
新たな市民サービスを構築してまいります。

　その他にも、地元南橘地区に新しくできる
道の駅「まえばし赤城」を含めた事業も
着々と進んでおります。引き続き、地元の
魅力を発信できるよう、市民の皆様の
お声を聴き、市政に反映できるよう邁進
して参ります。

会　員

市村 均光
いちむら ただみつ

●城南地区

●1期

●教育福祉常任委員会

　市村ただみつです。市議会議員も3年目に
突入いたしました。この2年間を振り返ると、
自治会・各種団体あるいは市民の皆様からの
要望を市政に届けさせていただき、少しずつですが
実現に繋がっています。政治家は私たちの当たり前
の暮らしを守りながら、将来の見通しがつかない
社会の中でビジョンを示していくことが必要で
あると考えています。まだまだ若輩者ですが、
市民一人一人が豊かに暮らすことができる社会に
向け動いてまいります。令和5年第１回定例会
にて以下の質問をいたしました。

（質問内容）
１．教育行政について
（1）後援申請    （2）教育委員会の職員配置
（3）家庭訪問    （4）不登校支援
（5）こども基本法

2．前橋総合運動公園について
（1）事業進捗    （2）整備計画

3．ふるさと納税について
（1）実績    （2）社会活動への支援

4. 未来先行投資枠事業について
（1）導入目的と効果    （2）主な事業

5. 民生委員について
（1）役割    （2）なり手不足に向けた対策
（3）子ども・若者サポーター

会　員

佐藤 祥平
さとう しょうへい

●上川淵・五中地区
●1期
●総務常任委員会

　佐藤しょうへいです。市議会議員として
早くも2年が経ちました。これまでの期間、
自治会や団体、市民の皆さんから頂いた要望
を市政に届け、少しずつですが実現に繋げる
ことが出来ました。これからも皆さまの声を
しっかりと市政に届け、前橋市の発展、
皆さまの明るい未来に向かって働きます。
　さらに多文化共生の推進に取組んで
いきます。社会の移り変わりが目まぐるしい
現代、子育て世代、高齢者、障がい者、
外国人、LGBTQなど多様な方々が活躍
できる社会は、誰もが暮らしやすい社会
だと思います。多様性を認め合い、ひとり
一人の顔が見える社会を目指し、これからも
進んでいきます。
　令和5年度は総務常任委員会委員を務め
させていただきます。3月予算委員会では
下記内容を質問しました。

・SDGsの推進について　
・親子健康手帳アプリ「OYACOplus」  
　機能について　
・消防団運営事業について　
・貸館予約システムの導入について　
・自転車活用推進事業について　他

会　員

須賀 博史
す  が ひろし

●三中地区
●3期
●建設水道常任委員会
●監査委員

総括質問事項
1.ローズタウンサッカー場整備について
2.民間活力導入による前橋テルサ活用事業 
　の優先交渉権者辞退について
3.新型コロナウイルス感染症の5類移行の
　市民等の影響について
4.県央第二水道の受水単価20円引下げに
　ついて
5.千代田町中心拠点地区第一種市街地再開発
　事業の図書館の考え方・教育文化施設　 
　事業者公募について
6.プラスチック資源循環促進法施行に伴う
　容器包装プラスチックの回収について
7.学校施設利用について鍵の管理、申請書・
　報告書の提出方法のデジタル化について

委員会質疑（建設水道常任委員会）
1.道路新設改良事業について
2.狭あい道路整備等促進事業について
3.橋りょう長寿命化修繕計画事業について
4.ドローンを活用した橋りょう点検に　 
　ついて
5. 嶺公園管理事業について

以上の質問をいたしました。
新年度は7年ぶりの建設水道常任委員会に
属します。
また、初の監査委員を拝命いたしました。
初心に返り頑張ります。

会　員

林　幸一
こういちはやし

●南部 ・ 一中地区

●2期

●市民経済常任（委員長）

令和4年度を振り返って
　令和4年4月から令和5年3月までの1年間の主な
議員活動について振り返ってみます。新年度に

向けて、市民のみなさまの生活が向上できる

ように、幸せを感じられるように、市当局と手を

携えて進めていきたいと考えております。

◆意見交換会・市長要望立会い

前橋市管工事共同組合、建設業協会前橋支部、

前橋ガス事業協同組合、前橋東部建設協会、

前橋商工会議所、前橋北部建設業協会、前橋

電気センター、前橋建設協会、共愛学園前橋国際

大学学生、前橋市農業協同組合、前橋市教育委員会、

前橋工科大学学生

◆市長へ要望書提出

令和5年度予算要望書、給食費保護者負担現状

維持継続要望書、市職員短時間勤務創設要望書

◆議会

5月臨時会、6月議会、7月臨時会（令明､高志会､

フォーラム､公明党の4会派を代表して賛成討

論）、9月議会（令明を代表して賛成討論）、12月

議会（新議会棟で1番初めに総括質問。前橋市

議会初の映像を使い質問）、3月議会（市民経済

常任委員長に就任）

幹事長

横山 勝彦
よこやま かつひこ

●南橘地区　●8期
●総務常任委員会
●議会運営委員会
●都市計画審議会委員

　前橋令明の新幹事長横山勝彦です。会報の発刊に

向けて、報告をさせて頂きます。

　令和5年度、第1回定例会が3月2日（木）から

29日（水）まで新議会棟で行われました。正副議長

の選挙から始まり、令和5年度の予算審議を行ない、

全ての議案を可決し閉会をいたしました。議長には、

最大会派前橋令明の前幹事長、阿部忠幸氏が2度目

の議長（86代）になりました。

　新年度は、選挙の年となります。順番でお伝え

しておきます。群馬県議会議員選挙（4月）、群馬県

知事選挙（7月）、前橋市長選挙、前橋市議会

議員補選（令和6年2月）です。

　私達、前橋令明の議員は、市民の皆様にわかり

やすく地域の課題を解決、改善をして、前橋市の

発展に尽くしてまいりますので、よろしくお願い

申し上げます。

（第1回定例会での質問内容）

1. 道の駅まえばし赤城について

2. 赤城山南面の活性化について

　 新最終処分場、小坂子の農地

3. 国際交流について（台湾）

4. 次世代ドローンの活用について

5. 災害時の人工透析施設の対応について

所属議員
紹介

QRコードから過去の議会録画を

ご覧いただけます。


